

"EXCEPCION"

BOLETIN DE LA OPOSICION SINDICAL OBRERA DE EUSKADI -O.S.O.E.-

OCTUBRE

DE

1971

La huelga es un importante instrumento, un extraordinario vehículo del proletariado para luchar eficazmente contra la rapacidad de la patronal.

Através de la huelga, nuestra clase trata de imponer a la rapaz patronal unas reivindicaciones, unas condiciones para salir al paso de esa situación insoportable a que nos está sometiendo el explotador fascista y yanquizado gobierno, que bajo la bota del aparato estatal franquista, sufre a todos los trabajadores de la forma más brutal y despiadada en la más completa miseria, condenandnos a una muerte lenta en un trabajo de forzados mediante agotadoras jornadas de trabajo.

Por otra parte la huelga nos enseña a los obreros a unirnos, nos hace ver que todos unidos podemos sostener la lucha contra la patronal y contra el gobierno opus-yanqui-fascista y policiaco. Ante cada una de las huelgas que se dan, crece y se desarolla en todos nosotros la conciencia de que el gobierno yanqui-franquista es nuestro principal enemigo y de que nuestra clase debe prepararse para luchar contra él por los derechos de todo el pueblo.

Cuando la industria prospera, cuando los negocios son buenos y sanados, todos los beneficios van a engrosar directamente los bolsillos de ese indeseable puñado de tipejos, de esa oligarquía vendida al feroz imperialismo norteamericano, y no piensan en absoluto repartirlos con los trabajadores. En caso de crisis -que ellos mismos provocan-, la gran patronal trata de cargar las perdidas sobre las espaldas de la clase obrera y de todas las masas trabajadoras; congelando los salarios, subiendo los precios, mediante impuestos,... o sencillamente robando descaradamente los sueldos a los trabajadores, como está pasando son los compañeros de AICASA, IMENASA, etc.

Asimismo, la oligarquía y sus amos los imperialistas yanquis, apoyándose en sus siniestros cuerpos represivos: BPS, "grises", Guardia Civil, Ejército permanente, etc etc, y todo el aparato burocrático estatal: Consejos de Ministros, Cortes, C.N.S., Diputaciones,... ejercen el más absoluto dominio, oprimiendo de la manera más descarada no solo a la clase obrera sino tambien a todo el pueblo en los terrenos económico, militar, político y cultural. Privan a las masas trabajadoras y populares de los derechos tan fundamentales como son: libertad de asociación y expresión, sindical y política; cualquier situación huelguística que no entra por el redil de "vía legal" o "cauces legales" que nos tiende el "sindicato" vertical y sus socios los reformistas, tratan de ahogarla en sus inicios a través de "enlaces", "jurados", "inspectores de trabajo" obispos etc. que se presentan en la empresa; y si esto no les da resultados, se presenta la policía, Guardia Civil, "grises" que con las armas en la mano y a tiro limpio -como está ocurriendo en la Seat de Barcelona, o como ocurrió en Madrid con los obreros de la construcción-, tratan de hacer volver a la "normalidad a los huelguistas".

CRONICAS DEL COMITE DE LA OPOSICION SINDICAL OBRERA DE AICASA. Sobre la :
huelga en Las Palmas de Gran Canaria de los transportes público.

OPOSICION SINDICAL OBRERA

PRIMERA CRONICA SOBRE LA HUELGA DE A.I.C.A.S.A. NUEVO TRIUNFO DE LA
LINEA REVOLUCIONARIA EN EL MOVIMIENTO OBRERO.

La actual huelga de AICASA constituye un nuevo capitulo de la larga lucha que los obreros de esta empresa (unos 470) comenzaron hace ya años. Anteriormente, en enero de 1967 los obreros de AICASA se declararon en huelga por primera vez y, en enero de 1970 declararon una segunda huelga de ocho días de duración.

Los obreros de AICASA tienen asignados sa larios de hambre. Los cobradores tienen un jornal de 115 pts. y los conductores de 160. Es decir, la tercera parte de los salarios mínimos de 450-500 pts. que reclaman hoy todos los obreros avanzados, con la O.S.O. en primer lugar.

Cuando se inició la huelga el 13 de agosto un obrero declaró: "Por término medio tenemos cuatro meses de atrasos en el pago y, además, las pagas extraordinarias sin cobrar, entre ellas la del 18 de julio. En cambio nenimos haciendo normalmente las liquidaciones de cada viaje, sin quedarnos con un centimo". En total la empresa debía a los obreros más de 12.000.000 de pts.

Tradicionalmente, la lucha y el descontento de los obreros de AICASA venía siendo canalizada por los agentes carrillistas y por el antiobrero vertical-fascista (CNS), ahogando las ansias de lucha de los trabajadores con la mordaza de la "vía legal". Sin embargo, los obreros de AICASA contaban esta vez con dos armas: 1) la experiencia de la huelga del año pasado; 2) El comité de la Oposición Sindical Obrera (O.S.O.), organizado clandestinamente con los mejores hombres de la plantilla en su seno. Durante la huelga del año pasado los obreros, siguiendo las traidoras consignas carrillistas formaron una comisión "legal" que fue incluso a negociar con el gobernador civil fascista y que acabó siendo torturado por la BPS. Tal era la experiencia de los obreros de AICASA sobre la "vía legal" y los "cauces legales", sobre los métodos carrillistas.

En vistas de que la empresa no pagaba, en las primeras semanas de Julio aumentó mucho el malestar entre toda la plantilla de AICASA, obligando al jurado a presentar solicitud de "conflicto colectivo", solicitud que fue denegada.

El 13 de julio, cuando estaban en pleno apogeo las estériles reuniones en la Magistratura fascista el comité de la O.S.O. de AICASA decide pasar a la acción y lanza el primer manifiesto denunciando las maniobras de los patronos, verticalistas y carrillistas para estafar a los obreros. La O.S.O. llama a preparar el PARO TOTAL.

Los carrillistas y burócratas verticalistas atemorizados por el llamamiento de la O.S.O. comienzan una campaña de rumores e insultos hacia la O.S.O. llegando a decir que "la hoja la hace el patrón". Por el contrario, los 470 obreros de la empresa se solidarizan con el llamamiento. Entre algunos de ellos se intercambian comentarios y preguntas. "¿Oye que es la O.S.O.? - La O.S.O. somos todos, la OSO somos tu, yo, los trabajadores" etc.

El 15 de julio nuevo manifiesto de la OSO REPARTIDO MASIVAMENTE y, el 18 de julio un tercer manifiesto repitiendo la llamada al PARO TOTAL.

Los jerifaltes carrillistas agentes de la oligarquía canaria, íntimos = amigos del mayor terrateniente de Gran Canarias Conde de la Vega Grande, viendo que el paro se les venía encima intentan evitarlo difundiendo patrañas sobre "las calamidades y desdichas" que el PARO traería a los obreros. ¡Como si estar cuatro meses trabajando sin cobrar no fuera poca calamidad!.

El 11 de agosto la O.S.O. lanza un cuarto manifiesto denunciando las artimañas de los patronos, informando en que bancos se halla el dinero que han robado a los obreros durante tantos meses y llamando al PARO TOTAL. El manifiesto, entre otras cosas decía:

"... no es verdad que no existe el dinero de lo recaudado diariamente con nuestro trabajo en los coches: existen millones -mas de 120 millones en total- en activo circulante que diariamente se engrosa en los bancos: Hispano Americano, Español de Créditos, Bilbao, Central, Popular, Canarias, y Caja Insular de Ahorros, a nombre de los explotadores LUIS GONZALEZ VERA, EUSEBIO FLOREZ, JOSE RODRIGUEZ MENA, JESUS SUAREZ LOPEZ, y de las mujeres y familia de algunos de estos tipejos, sin tener en cuenta para nada las propiedades ilegalmente adquiridas -robadas a nuestro trabajo- de cada uno desde que empezó la "crisis" que ellos mismos provocaron, y sin tener en cuenta tampoco las propiedades del sinverguenza SANCHEZ GUERSI. Debemos estar bien informados de todo esto, y tenerlo en cuenta para no dejarnos engañar, ni permitir que nos llenen de miedo a la hora del PARO TOTAL."

El 13 de agosto, a las 7'30 de la mañana, todos los conductores y cobradores de AICASA, unidos como un solo hombre iniciaron el paro total. A preguntas de un periodista, los obreros en huelga concentrados en el Parque de San Telmo de Las Palmas declararon que la solución a este paro será "solamente cobrar, que nos paguen. Mientras no nos paguen no volveremos al trabajo".

El 16 de agosto la OSO difunde nuevo llamamiento precisando las reivindicaciones mínimas en defensa de las que los obreros han ido a la huelga: "Normalización de nuestros salarios, pagas extras, horas, kilometrajes y beneficios.

Garantías para futuros cobros puntual e integralmente.

Advertencia de que cualquier represalia individual o colectiva repercutirá en cada uno de nosotros, y por tanto, nuestra solidaridad será absoluta.

Cualquier gestión de tipo administrativo, sea insularización, cooperativización, nos debe ser consultada a todos y cada uno de nosotros antes de materializarse".

Para romper la huelga de AICASA el gobernador civil fascista PULIDO = CASTRO pidió a otras empresas de transportes -microbuses- que reemplazaran los servicios de AICASA. Como protesta por ello y en defensa de la huelga, el 18 de agosto un comando atacó con botellas de gasolina, piedras y botes de pintura roja a los microbuses que remplazaban el servicio de AICASA. En este mismo día, la OSO había lanzado otro manifiesto pidiendo la solidaridad de todos los trabajadores del transporte con los huelguistas de AICASA.

El 26 de agosto la OSO llama a los obreros a activar la huelga. El 27 de agosto, el obispo "conciliar" Infantes Florido en otro intento demagógico por liquidar la huelga se presenta en el Parque de San Telmo donde se hallan concentrados los huelguistas y entre otras cosas en medio de todo su aparato de propaganda les aconseja que "hay que llevar las cosas con serenidad y paz". Al día siguiente, el mismo obispo publica pastoral en la prensa diciendo que "hay que tener cuidado con las organizaciones políticas que quieren aprovecharse de esta situación". Hay que hacer notar que, desde dentro de la empresa y destinado a los obreros huelguistas tan solo han salido los llamamientos y comunicados de la OSO.

Los carrillistas, postergados ante "Su eminencia" notifican este intento de romper la huelga como "la ayuda del obispo a los huelguistas. Quedó el miedo entre todos los reaccionarios. Provocadores carrillistas intentan nuevamente desestimigar la OSO rumoreando que "la OSO es el sindicato del Partido Comunista de España (marxista-leninista)". Resultado: comprendiendo los obreros que su sindicato, la OSO se halla apoyado por un partido obrero revolucionario se unen más en torno a quienes les están defendiendo y dirigiendo en su lucha.

Los últimos días de agosto se hacen colectas en las iglesias para los huelguistas de AICASA. El dos de septiembre un nuevo llamamiento de la OSO a los obreros exponiéndoles que lo primero de todo es cobrar todo lo que les deben y luego ya se trataría lo demás. El comunicado denunciaba asimismo la "caridad" del obispo y la iglesia aristocrática para con los obreros de AICASA. "NO ACEPTAMOS CARIDAD, SOLO ACEPTAMOS LA SOLIDARIDAD DE LOS TRABAJADORES Y QUE SE NOS PAGUE LO QUE SE NOS DEBE" decía el comunicado. La OSO llama a activar la huelga. Aumentan las marrullerías de la patronal tendentes a ahogar la huelga, pero los 470 huelguistas se mantienen firmes.

El seis de setiembre por la noche un comando se manifiesta y ataca la Delegación Provincial del Sindicato vertical-fascista de Las Palmas. Con barras de hierro el comando destrozó los cristales arrojando al interior del edificio botes de pintura roja y octavillas en apoyo de la huelga de AICASA.

El 8 de setiembre un autobus de AICASA propiedad de uno de los dueños es incendiado por un comando y explota delante del domicilio de uno de los patrones de AICASA en el lugar denominado "Casa Pico".

El día 10 de setiembre, en un intento desesperado por romper la huelga, el "jurado" de empresa y algunos enlaces sostuvieron una reunión con un grupo de abogados carrillistas con el fin de llegar a una componenda y acabar con el PARO TOTAL. Los abogados carrillistas se reunieron con el gerente de AICASA Eusebio Flores; el jurado con el delegado de trabajo fascista. Por ambas partes se intenta acabar con la huelga sin pagar previamente a los trabajadores.

El día 12 de setiembre, el "jurado", los abogados carrillistas, el delegado del vertical y el gobernador civil fascista marchan a Madrid para participar en una "reunión interministerial" que se celebra el lunes 13. En la preparación del viaje, los abogados carrillistas intentan una nueva campaña de los 30 millones en pequeño: se dirigen a los huelguistas que llevan sin cobrar desde abril para que les pagaran su viaje a Madrid en compañía del gobernador civil fascista. Despreciando a estos mercenarios por su pretensión, los obreros no les dieron ni un centavo, oyéndose comentarios no reproducibles, sobre la calaña de estos tipos.

Por el contrario, pese a ser apurada su situación económica, los huelguistas hacen constantes aportaciones voluntarias a los gastos del trabajo revolucionario del comité de la OSO de AICASA; pero como estos gastos son sufragados por los militantes que cotizan, las aportaciones voluntarias van destinadas a la Caja de Resistencia de la huelga.

Dispuestos a vender a los obreros, varios miembros del jurado llaman por teléfono desde los ministerios de Madrid a los huelguistas de AICASA para intimidarlos a trabajar. La contestación es unánime; recojiendo y haciendo suyas las consignas de su sindicato revolucionario, de la OSO, los obreros contestaron: PRIMERO COBRAR TODO LO QUE NOS DEBEN, LUEGO HABLAREMOS. ESTAMOS EN HUELGA HASTA QUE NO COBREMOS EL ULTIMO CENTIMO.

Es el día trece de setiembre. Se cumple un mes de huelga total, de huelga activa. Un mes de lucha y de unidad proletaria en las difíciles condiciones de la España negra de Franco y, por encima de todo, la decisión de continuar luchando. Continuar con la huelga total y activa hasta que sean satisfechas todas y cada una de las justas reivindicaciones de los 470 obreros de AICASA.

Primera crónica hasta el 13 de setiembre de 1971, sobre la huelga de AICASA. Las Palmas de G.Canarias.

NOTA DEL 25 de setiembre: La huelga de AICASA continua. La "normalidad" de los verticalistas y demás reaccionarios se ha ido al traste con la dura resistencia de los huelguistas. El dia 10 de setiembre nombraron a un nuevo presidente del Sindicato vertical de Transportes, Miranda Nieves y 10 días después, el pobre presenta su dimisión. La huelga sigue, se hacen mil malabarismos administrativos para engañar a los obreros, pero estos no entrarán mientras no se les pague lo que se les debe. AICASA lleva ya 40 días de huelga total y activa.

.....&&&&&&&&&.....

viene de página 1

Pero muy lejos de que estos "angelitos" y "bienhechores" funcionarios y burócratas logren engañarnos; muy lejos de que esta represión descarada y brutal logre intimidar a nuestra clase, por el contrario y como consecuencia de una mayor toma de conciencia, de una mayor combatividad en la lucha, un fuerte movimiento huelguístico, fuera del "sindicato" vertical falangista, azota a la gran patronal en todos los puntos del país.

Aicasa y pescadores de "la sardina" de Canaria; la construcción de Madrid; la Seat y los Transportes Urbanos de Barcelona; Hunosa y Huninsa y todos los mineros de Asturias; Victor Sarasqueta, Juan Urquiza y V. Luzuriaga de Guipuzkoa; Montajes Nervión de Bilbao; Imenasa, Caplan y la Pamplonica de Pamplona; son en estos momentos vanguardia y faros rojos que iluminan el camino que el proletariado ha de seguir para su total emancipación.

La huelga, es pues, un instrumento más del que nos tenemos que valer para organizar y movilizar a los obreros, pero no es el único medio. Si el régimen yanquifranquista se vale de la dictadura y todos sus organismos de represión, de sus leyes etc., para oprimir y explotar a la clase obrera y todo el pueblo; el proletariado tiene que responder con la lucha política y encabezar la lucha de todo el pueblo contra esa dictadura, esos organismos de represión esas leyes que están en función de los intereses del puñado de multimillonarios financieros y terratenientes y de sus amos los imperialistas yanquis. La clase obrera debe organizar esas huelgas, promoverlas a partir de reivindicaciones concretas o problemas políticos candentes, sin caer en el tópico de que mediante "la huelga general pacífica", el régimen se caerá por sí sólo atíerra. Por el contrario, los compañeros más avanzados, los que organizan y mantienen la huelga en cada fábrica o zona de trabajo, deben educar-haciendo ver a la inmensa mayoría de los obreros, que el marco en que se desenvuelve la lucha económica es necesariamente estrecho, que nuestra lucha sindical ha de ir ligada a la lucha política, a la lucha revolucionaria de todo el pueblo contra el opresor y explotador gobierno yanqui-monarco-fascista.

====.====.====.====.====.====.====.====.

"Las huelgas son uno de los medios de lucha de los obreros, pero no el único. La idea de que con la huelga nacional podemos llegar a nuestro objetivo fundamental es errónea y refleja o bien un desconocimiento, producto de la inexperiencia, o bien la malintencionada forma en que los agentes de la oligarquía y el imperialismo tratan de poner freno a las luchas obreras." -Punto 8 del programa de la O.S.O.E.-

Ley y difunde "EMANCIPACION" y suplementos; boletines de la Oposición Sindical Obrera Euskadi.

Ley difunde y comenta "ACCION", periódico del Comité Coordinador -proFrente Revolucionario Antifascista y Patriota -F.R.A.P.-

Biblioteca de Comunicación
i Hemeroteca General
CEDOC



¡ QUE NI UN SOLO ASESINO MAS DE LA DICTADURA QUEDA IMPUNE !

(Declaración del Comité Coordinador pro Frente Revolucionario Antifascista y Patriota FRAP)

El 13 de Septiembre a las 8 de la mañana, 8 obreros repartían propaganda en una obra de Getafe apoyando la huelga de la construcción dirigida por una serie de organizaciones (entre ellas la Oposición Obrera OSO y el Partido Comunista de España n.º 1, integradas ambas en el Comité Coordinador pro FRAP) y cuyas reivindicaciones eran: SALARIO DE 400 pts., JORNADA DE 40 HORAS, ANULACION DE LOS DESPIDOS ARBITRARIOS Y CONTRATOS EVENTUALES y 100 % DE SALARIO EN CASO DE ENFERMEDAD.

Durante la acción apareció un jeep del que bajaron varios guardias civiles que, metralleta en mano, obligaron a los obreros que no pudieron escapar -cuatro fueron rescatados en un acto de solidaridad revelador por un camión que pasa para recoger octavillas del suelo con la punta del fusil en la espalda. Uno de ellos, Pedro Patiño, de la construcción, casado y con hijos, protestó ante esta afrentona humillación y un guardia civil asesino, a sangre fría, a bocajarro y a medio metro de distancia, le disparó cuatro tiros por la espalda dejándolo muerto en el acto.

La respuesta de todo el pueblo madrileño fue inmediata. En ese mismo día y al siguiente pararon todas las obras de Getafe-Villaverde buena parte de San Blas y toda Calleras, llegando a abarcar la huelga 66.000 hombres. En muchas fábricas hubo acciones solidarias. El 15, día del entierro, 500 obreros se manifestaron en Getafe a los gritos: ASESINOS! y la policía disparó haciendo nuevos heridos entre ellos = la madre de la víctima. Por la noche 200 personas se manifestaron en Atocha dejando medio muertos a dos sociales que quisieron detener gente. El 16 por la noche y organizado por el comité del FRAP de Madrid, un grupo de unas 250 personas se manifestó en la Gran Vía destrozando todas las vitrinas de Bancos, almacenes de lujo, etc., desde la Red de San Luis hasta el cruce de Alcalá. Igualmente se atacó una comisaría hiriendo a varios policías. Y la lucha continua..

Condenamos vehementemente este nuevo crimen que viene a agregarse a los muchos cometidos por el franquismo. Patiño, Jáuregui, Al-Aiun, Granada, Etxeberrieta... no son sino la continuación sangrienta de las matanzas de la guerra y de los asesinatos en masa de la postguerra. Este nuevo acto de barbarie muestra una vez más que la dictadura no se liberaliza sino que sigue conservando inalterablemente su esencia fascista y criminal. El pueblo español no puede alcanzar su libertad pacíficamente sino que para alcanzarla necesita destruir las fuerzas armadas represivas sobre las que se asienta la dictadura y para ellos es imprescindible, como se dice en el punto 6 de nuestro Programa, "la creación de un ejército al servicio del pueblo".

Pero la lucha popular se desarrolla inconteniblemente, y nada ni nadie puede detenerla. Nuestra condena no quedará sobre el papel y el Comité Coordinador pro FRAP llama a todos sus militantes, a todos sus simpatizantes y al pueblo español en pleno a organizar la justicia contra los criminales franquistas; a que donde se encuentre uno de estos asesinos se estudie la manera de darles su merecido; a hacerles pagar con su vida la vida de cada uno de los nuestros.

La respuesta de los madrileños nos indica también el camino de la lucha: Unidad de todo el pueblo contra el enemigo si, pero de ninguna manera pactos con ningún sector de la dictadura. Combate revolucionario sin cuartel si, pero no reconciliación ni tregua y cuenta nueva = con tan feroces asesinos.

Unámonos al FRAP reforzando así la unidad revolucionaria = + nece-
saria y a cabemos de una vez para siempre con la dictadura yanqui-
quista.